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VIE COMMUNALE 

JEAN-JACQUES LÉON, MAIRE 

Et conseiller communautaire 

NOUVEAU !  UN BANC ë LõERMITAGE 

 

Un banc a été installé récemment sur le 

parking du Bois de L'Ermitage pour permettre 

aux randonneurs de marquer un temps de 

repos. 

Une vie communale sans activité associative en raison du 

contexte sanitaire est une situation inédite dont chacun 

attend lôissue avec impatience.  

 

Mais le comité de rédaction demeure persuadé que dans 

cette période entre parenthèses des idées foisonnent et 

des projets se préparent activement. 

 

Fid¯le ¨ sa mission dôinformation, lôEcho du Camfrout 

sôefforcera de r®pondre aux attentes des organisateurs de 

manifestations locales pour en faire la promotion. 

Edito 

DERNIÈRE FOURNÉE POUR MR JAOUEN  
 

Un page se tourne : Mr Jaouen, boulanger, prend sa retraite. 
 

La municipalité remercie 

chaleureusement Mr 

Jaouen et sa famille, 

arrivés à l' Hôpital 

Camfrout en 2016, pour 

leur travail et leur 

participation à la vie du 

b o u r g  a v e c 

l e u r b o u l a n g e r i e-

pâtisserie, commerce 

indispensable à la vie 

d'un village. 

 

Mr Jaouen nous informe qu'il est en négociation avancée avec un repreneur.  

La réouverture de la boulangerie devrait intervenir courant avril.  

Des nouvelles de Camfrout 

©Photo : Ouest-France 

http://www.lhopital-camfrout.fr/
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VIE COMMUNALE 

 

sĆĥĖ ĖÙÎÙıĆíĖ ú8˫ÎëĆ Óĥ -ÀÿæĖĆĥġ ēÀĖ ÿÀíúˋ 
íĀĚÎĖíıÙĸ-ıĆĥĚ ĚĥĖ úÙ ĚíġÙĲĲĲːúëĆēíġÀú-ÎÀÿæĖĆĥġːæĖĖĥÌĖíĕĥÙ ˣ `ÙĲĚúÙġġÙĖ ˤː 

TOUR DE FRANCE 2021 

 

Alors que Brest sera pour la 4ème fois ville départ du tour de 

France, nous aurons la joie de voir passer la course sur notre 

commune le samedi 26 juin 2021. 

 

Passage de la caravane autour de 11h00 tandis que les 

coureurs passeront vers les 13 heures. 

 

Pour cette première étape Brest-Landerneau (187 

km), la commune sera en fête! Contact : Jean-

Claude Harel (jc.harel@lhopital-camfrout.fr) - 

délégué sports. 

TROC VERT : TOUS À VOS GRAINES ! 

 

Rendez-vous samedi 15 mai - Place de lôancienne poste  
 

pour une journée « Echange de plantes et de graines » 
 

Chacun pourra proposer et échanger  

boutures, semis, graines et conseils. 
 

Les enfants sont aussi les bienvenus ! Un espace leur sera réservé. 
 

Pour les inscriptions, contactez Colette GOHEL  

c.gohel@lhopital-camfrout.fr 

http://www.lhopital-camfrout.fr/
mailto:c.gohel@lhopital-camfrout.fr?subject=Troc%20de%20graines
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VIE COMMUNALE 

GARDE À DOMICILE : LA KOMPANI ÉTUDIE VOS ATTENTES 

 

Lôassociation ç les Mésanges » propose un 
service de garde à domicile : « la 
Kompani » pour les enfants âgés de 2 
mois et demi à 12 ans. 
 
Elle intervient sur toute la communauté de 
communes de Landerneau ainsi que 
Plougastel-Daoulas. 
 
Ce service sôadapte avec souplesse aux 
besoins réels des familles. Il fonctionne du 
lundi au dimanche de 6h à 21h. 
 
Les intervenants à domicile sont en 

majorité diplômés du secteur de la petite enfance ou du service à la personne. 
 
L'association a édité un questionnaire afin de mieux connaître les besoins des familles. Celui-ci est à 
retirer en mairie, (ou à imprimer via notre site ou page Facebook) et doit y être retourné avant le 16 mars.  
 
Contact : 02.98.07.14.06, Mél : lesmesanges.kompani@gmail.com 

UN SPECTACLE OFFERT AUX ÉCOLIERS CAMFROUTOIS  
 
Côest un printemps en musique que la municipalit®, lôAmicale Laµque et lôAPE proposent aux petits 
camfroutois cette année. En effet, malgré un contexte difficile, les élus ont choisi la magie de Tubulus (de 
Philippe Ollivier) pour lô®vasion et la po®sie de ses notes. 

Ecoutez un extrait ici : https://www.philippeollivier.com/tubulus-video/ 

http://cdn1_2.reseaudesvilles.fr/cities/132/documents/ln0k97669f2d95l.pdf
https://www.facebook.com/CommuneHopitalCamfrout
mailto:lesmesanges.kompani@gmail.com
https://www.philippeollivier.com/tubulus-video/
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VIE COMMUNALE 

Son travail dôagriculteur est aussi celui dôun ç naisseur-

engraisseur » de porcs rustiques : « Duroc et Large white 

land race » réputés pour offrir une bonne qualité de 

viande.  

 

Cet élevage compte aussi trente vaches de race 

Charolaise. Ce jeune ®leveur choisit dôaller vers la qualit® 

plutôt que la quantité. Depuis dix ans, il adhère au label 

« bleu blanc cîur » et a fait le choix depuis un an de 

proposer des produits transformés sous la marque « au 

bon porc de Keroullé ».  

 

On y trouve des rillettes, du p©t®, des plats cuisin®sé 

Ces produits sont distribués :  

 

¶ au « Proxi è de lôH¹pital Camfrout,  

¶ chez Catherine MUSELLEC à la ferme de Lescoat 

¨ lôH¹pital Camfrout,  

¶ « au panier de Mamounette » du Faou,  

¶ ¨ lô®picerie ç Celtic » de Logonna,  

¶ à Irvillac,   

¶ à la cave « les amis du vin è de Daoulasé  

 

Stéphane Le Gall a un franc désir de réaliser des produits 

de qualité. Il nourrit à 70% ses animaux avec ses récoltes, 

les 30% restants sont des oligo-éléments et des omégas 

3 prescrits par le label « bleu blanc cîur ». 

 

Côest un producteur engag® qui dit : « pour bien nourrir 

lôhomme il faut bien nourrir lôanimal ».  

Stéphane pratique donc une agriculture raisonnée et un 

élevage respectueux des animaux. La part de produit 

transform® repr®sente aujourdôhui 6% de sa production.  

 

Il souhaite progressivement augmenter cette proportion 

mais il prend sagement son temps. Le reste de sa 

production rejoint les magasins de producteurs locaux et 

les restaurants de la région. 

Stéphane LE GALL, 
AU BON PORC DE KEROULLÉ 

St®phane LE GALL sôest install® dans la ferme familiale il y 

a 12 ans, cette ferme appartient à la même famille depuis 

1890. Elle se situe sur la commune de Hanvec. Stéphane et 

Ingrid habitent eux ¨ lôHopital Camfrout.  

Le portrait de ... 
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VIE COMMUNALE 

PROPOS RECUEILLIS PAR JULIE FRANÇOIS 
 

Fr®d®ric, vous °tes le nouveau g®rant de lõAuberge du 

Camfrout, pouvez-vous vous présenter et raconter le 

chemin qui vous a men® jusquõ¨ LõH¹pital-Camfrout? 

 

Breton dôorigine, je suis n® ¨ Morlaix. Jôai grandi en r®gion 

parisienne, mais je revenais en Bretagne pour les 

vacances. Jôai fait des ®tudes dans la restauration: un 

BEP et un BAC Pro Restauration et jôai suivi deux ann®es 

en BTS hôtellerie.  

 

Apr¯s une premi¯re exp®rience dans ce domaine, jôai 

finalement chang® de secteur dôactivit® et jôai fait une 

carrière bancaire.  

 

Jôai fait mon retour en Bretagne en d®cembre 2016 o½ je 

môoccupais dôune ®quipe de commerciaux au sein de la 

banque. Suite ¨ une restructuration, jôai trouv® le moment 

opportun pour quitter ce m®tier. Jôavais envie 

dôautonomie, de ne plus °tre dans une grande structureé 

 

Comme jôavais une formation initiale dans la restauration, 

ma reconversion était toute trouvée. 

 

En janvier 2020, jôai d®couvert lôAuberge du Camfrout, le 

site môa plu tout de suite. Jôai fait une premi¯re offre, il y a 

eu quelques n®gociations et le premier d®cembre jôai 

sign® lôacquisition du lieu. 
 

Vous êtes actuellement en travaux,  

quels sont vos projets pour lõAuberge du Camfrout ? 
 

 D®j¨ je vais garder le nom: lôAuberge du Camfrout, a me 

va bien !  

Jôaime bien le style ancien du restaurant avec les photos 

de bateaux, donc je vais garder ça. 

 

Pour la partie restauration, on va maintenir lôid®e dôun 

restaurant ouvrier le midi et en plus on développera une 

activité crêperie et pizzéria. On aura aussi un service le 

soir en prévoyant la vente à emporter si jamais le COVID 

continue ¨ nous ennuyeré 

 

Le bar sera un peu relooké, et on va mettre 6 pressions: 2 

bières belges, 2 bretonnes, une bière « du mois » et une 

« standard ». 

 

Je vais certainement rénover aussi la terrasse extérieure. 

Ça peut être sympa de manger un morceau en terrasse 

pendant les beaux jours! 

 

Pour les chambres, il y a une grosse rénovation en cours. 

On a agrandi des chambres, et créé à chaque fois, pour 

les sept chambres avec « vue mer », une partie douche-

WC ( ce qui nô®tait pas le cas avant ).  

 

Et bien s¾r on refait la d®coration ! Jôai pr®vu quelques 

grandes chambres avec 4-5 lits pour une éventuelle 

clientèle de randonneurs. Il y aura une salle commune, 

qui pourra faire réfectoire, salle de jeux ou salle-télé et où 

les gens qui viennent dormir pourront aussi passer un 

moment convivial. 

 

Au final, il y aura 12 chambres ¨ lôAuberge. 

 

Dans un deuxième temps, je vais peut-être créer un SPA 

avec double jacuzzi, ce serait un vrai plus en termes 

dôh®bergement. 

 

Autre projet : jôaimerais refaire la faade et redonner le 

look pierres de taille à la bâtisse pour lui donner plus de 

prestige. 

 

Comment sera composée votre équipe ? 
 

On sera 4 à travailler ici : mon cuisiner qui est un ancien 

pizzaiolo, ma barman sôoccupera aussi un peu du service 

et peut-°tre dôune partie h¹tellerie. Je compte recruter un 

poste de cr°pier, et moi je môoccuperai un peu de tout ! 

En fonction de la fréquentation, on recrutera. 

Frédéric GEORGE, 
G£RANT DE LõAUBERGE DU CAMFROUT 

Depuis décembre 2020, un nouveau propriétaire a investi 

lôAuberge du Camfrout. Portrait. 

Le portrait de ... 
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VIE COMMUNALE 

 

-ĆĀġÀÎġ ˊ ĥÌÙĖçÙ Óĥ -ÀÿæĖĆĥġ ˊ ʴʶ ʽʼ ʶʴ ʴʵ ʴʵ 
 

vÚĚÙĖıÀġíĆĀĚ ĚĥĖÌĆĆ÷íĀçːÎĆÿÙġġĖíēÀÓıíĚĆĖːæĖ 

Avez-vous lõintention de travailler avec des 

producteurs locaux ? 

 

On veut travailler avec des locaux au maximum. A partir 

du moment o½ lôoffre tarifaire est comp®titive, on fera 

travailler les fournisseurs de proximité. 

Pour la partie crêpes et pizzas par exemple on voudrait 

utiliser de la farine bio et locale. 

 

On mettra en avant la proximit® avec lô®picerie, a peut 

vraiment intéresser notre éventuelle clientèle de 

randonneurs. Pour les travaux aussi, on fait travailler des 

gens du coin ! 

 

Quand projetez-vous dõouvrir ?  
 

Si les dispositions actuelles durent encore longtemps, ça 

risque de devenir problématique pour la survie de 

lô®tablissement.  

 

Mais je suis optimiste. Pour le moment, je loue déjà les 

chambres qui ne sont pas en travaux. 

Potentiellement, on pourrait ouvrir dans quelque temps le 

restaurant ouvrier du midi. Jôy r®fl®chis. En fonction de 

lôavanc®e des travauxé 

 

Et pour la partie bar et restaurant,  

on espère ouvrir au 1er mai. 

Vues des chambres 

booking.com
tripadvisor.fr
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VIE CULTURELLE 

Un peu dôhistoire... 

VIE COMMUNALE 

LA CULTURE DE LA FRAISE ë LõHďPITAL CAMFROUT  

 

 En 1714, Amédée François FREZIER ingénieur 

militaire, explorateur, botaniste, navigateur et cartographe 

franais d®barque ¨ Marseille de retour dôun voyage au Chili 

dôo½ il ram¯ne des plants de fraisiers. Cinq plants seulement 

r®sistent ¨ cette longue navigation, lôun dôeux est offert ¨ 

Antoine JUSSIEU, lôintendant du Jardin des plantes ¨ Paris.  

 

 En 1739, Amédée François FREZIER est affecté à 

Brest, il apporte avec lui quelques plants de ces fraises 

blanches. Elles seront croisées à celles de Virginie, elles 

m°mes rapport®es par dôautres voyageurs. Cette hybride 

rouge qui apprécie le climat de la rade, colonise la 

presquô´le de Plougastel. La culture de la fraise va donc 

peu à peu se substituer à celle du lin et du chanvre, 

présente sur le territoire.  

 

A partir de 1854, les fraises de Plougastel sont acheminées en Angleterre à bord du petit 

caboteur « LôEsp®rance ».  

 

Progressivement la culture de ce petit fruit sõ®tend dans la r®gion, elle 

sera pr®sente et r®colt®e ¨ lôH¹pital Camfrout comme dans les communes 

voisines jusquôaux ann®es 1970-1980. Ce sont surtout les femmes de 

pêcheurs qui assurent cette production. La variété « Madame MOUTOT » 

était très prisée, elle exigeait un sol de qualité et son transport était délicat. 

Progressivement dôautres vari®t®s sont venues sôy ajouter. 

 

Les fraisiers étaient protégés des oiseaux par de vieux filets de pêche 

tendus à environ deux mètres de hauteur pour permettre la circulation en 

dessous au moment de la cueillette. Le sol était amendé avec le goémon, 

les plants de fraisiers venaient souvent dô Irvillac, comme de la ferme de Ti 

Huella par exemple. Le choix des meilleurs plants relevait de tout un 

rituel qui se déroulait en principe le dimanche après-midi et se terminait par 

un moment de café-crêpe entre les vendeurs et les acheteurs. 

 

Pour le transport, les cageots de fraises étaient recouverts de 

fougère afin de les garder au frais. Ils étaient alors déposés au bord 

de la route où chaque soir les marchands de fruits comme 

MALLEGOL, MANACH du Faou, QUILFEN de Fouesnant les 

collectaient et se chargeaient alors de les redistribuer dans les 

commerces, march®s, halles de Quimperé  

 

En fin de saison, les fruits les plus petits étaient vendus aux 

confitureries VILLART et VASSELET de Quimper. 


